

Interview クローズアップ・インタビュー

クローズアップ・インタビュー

女性の社会進出は、昨年施行された男女雇用機会均等法でさらにハラミがつき、このところ各界で活躍する女性が目につくようになりました。しかし、スポーツ界にその目を転じてみると、一般女性のスポーツ熱の高さや、先のソウルオリンピックでの女子選手の活躍とは裏腹に、指導的立場はほとんど男性で占められているというのが実情です。

今回は、このようなスポーツ界での男女の不平等を国政の場で取りあげた柏谷照美さんに、お話をうかがってみました。

——先日、小野清子さん（JOC委員、参議院議員）から、柏谷さんが参議院文教委員会で、女性スポーツについて発言されたとうかがい、お邪魔しました。日本体育協会に女性の役員が少ないというような内容だそうですね。

「そうです。詳しくは議事録（5ページ参照）を見ていたればお解りになると思いますが、体協の名簿を見ますと、女性はなぎなたの方と小野（清子）さんぐらいたしか、名前が見当たらないんですね。あとは男性ばかりで、これはおかしな話ではないかということです……」

——スポーツに長くかかわっていても、そこまで気づいてくれる人って、とても少ないですが、どのようなきさつで体協の名簿を手に入れられ

これだけ女性が活躍しているのに、体協の役員に女性がないのはおかしいことです。

かずやてるみ 柏谷照美さん



▲「この問題を話しあえる場がほしい」と柏谷さん

たんですか。

「昨年の11月に、体協のスポーツ施設を見学に、田沢湖（青少年スポーツセンター）に行つたんです。そこで体協の名簿をいたいたんです」

——女性の名を探されたというのは……。

——同じようにして、体協の名簿にも目を通されました。最近では都立高校の男女の生徒数の割合が男子に寄り過ぎて、女子がとても不利になっています。それを男女同数にすべきだと主張しています。以前は、NHKのアナウンサーは（女性がいるにも拘らず）男性ばかりが表に出てきています。それも男女同数にすべきだと主張していました

——（中略）：「それはあまりだというような主旨でしたがが正確には議事録を見てください」

——WPSジャパンでは「体協に女性の理事が一人もない」とか「男性が楽しんでいたスポーツを、女性だからという理由で楽しむことを制限されるのはおかしい」というようなことを、7年間いい続けてきました。よく「女性スポーツづくみ」などといわれますが、商業主義におおられて

Noble

美しいプロポーションのために
ノープルシェイプアップファンデーション

- ・綿力バードヤーン使用で、伸縮性、通気性、保温性に優れ、気持ち良く、楽に着られます。
- ・人間工学的なパターンづくりと、伸度バランスに優れたパワーネット編みで着くずれしません。
- ・どんな体型の方でもびつたりフィットの豊富なサイズ。

・セット内容：ブラジャー2点／ウエストニッパー2点／ガードル2点／スリーブインワン2点
ショーツ4点／パンティストッキング4点、合計5種16点 定価200,000円

・ノープルシェイプアップファンデーションは、お近くの美容室・エステティックサロンでお求め下さい。

発売元 **滝川株式会社**
〒111 東京都台東区元浅草3-2-1 TEL 03-943-2479（ノープル直通）

いる部分もありますから、女性としてはやはり足元をきちんと見ながら、普及や振興を図らなくてはいけないと思っています。

「おっしゃる通りです。女の子の生理の問題にしても、学校では体育の授業をさぼりたいばかりに『生理中です』と休んだ生徒が、放課後のクラブ活動に出たりしている。教師としてはこのあたりをどう指導しようか、悩んでいます」

——急切心というのは別にしても、日本ではオリンピックレベルの選手も、自分の体や生理のことについて専門家の対応は十分ではありません。「そなんですか。いろいろ調べてみると、国技館の土俵の上には女性はあがらないんですね。たまたま女性の駐日大使を置いている国が、優勝力士に表彰状を贈りたいといったら、どうするのでしょうか。女性はダメだなんていって、大変なことがあります。女性スポーツについては、これからも国会で取り上げていきたいと思っています」

——ぜひ、お願いします。

「WPSジャパンについて、今まで不勉強で知りませんでしたが、活動の内容をうかがって本当に感心しました。私も会員にさせていただきますので、がんばってください」

（10月14日取材・聞き手 三ツ谷洋子）

〔注〕カッコ内は編集部が加えたもの〕